del año se expenda licor hasta en las refresquerías.

cientos sesenta y cinco días no debemos esperar la regeneración de las alturas, nosotros mismos, los trabajadores de Costa Rica somos Ah! pero es triste pensarlo; los llamados a destruir la

Fábrica Nacional y a libertar nuestra conciencia de las mentiras clericales. Nosotros mismos debemos sembrar para nosotros y no cultivar

para ellos; preparemos el terreno y traigamos la nueva simiente del proletariado universal.

GILBERTO BERROCAL P.

NUESTRO DEBER DE LUCHADORES

Cualquiera que sea tu raza o tu idioma, siempre eres el mismo; ante la mirada del deber, constante llama arde con inmutable luz a través de obscuros o de brillantes días. La cda de la vida. El hembre no vive para si solo. Vive igualmente para el bien de los demás, tanto como para él propio. Cada cual tiene deberes que llenar, el burgués, lo mismo que el proletario.

Para los burgueses la vida es un placer, para los obreros y trabajadores en general es un sufrimiento perpetuo. Pero existe su diferencia, que los chreros no viven para el goce propio, ni siquiera para la fama. Su móvil más poderoso es la labor, llena de esperanza y útil para toda nuestra causa que es la que se está llevando a cabo por hecho de someternos a él y mos gozar, es una idea renuestro ideal libertario.

Cada uno de nosctros, es un centro circunscrito por cos. De nosotros se extiende hacia nuestra clase. el primer círculo y comprende a padre, esposa e hijos. idea nuestra, pues cumpli-El siguiente circulo concéntrico, comprende a los parientes, después a los ciudadanos y finalmente a toda pio suicidio y no porque la raza humana.

La esfera del deber es infinita, existe en todas las condiciones de la vida. Un presar como amantes y fieles ejemplo: Recordemos el centinela romano que fué hallado en Pompeya, muerto en su puesto durante el enterramiento de la ciudad bajo las cenizas del Venubio, hace mil ochocientos años. Este era el verdadero soldado. Era su deber. Había sido colocado para guardar ese puesto y no lo abandonó. Quedó sofocado por los vapores sulfurosos y las cenizas que caian, su cuerpo fué reducido a cenizas, pero sobrevive su memoria. Aún se ven su yelmo, su lanza y su corona en el Museo de Nápoles. Este soldado fué cbediente y disciplinado para nuestro ejemplo.

Actualmente el deber que tenemos en nuestras manos es sagrado y consagrado a si mismo. No es meramente intrépido.

Hemos empezado la formación de la lucha de clases en pequeño, para lue-

Deseamos construir un vasto y elevado edificio y para lograrlo, pensamos primero en los cin ientos de la unión y la humildad de todos los obreros y trabajadores, porque, cuanto más elevado sea nuestro edificio de la lucha, tanto más profundos ceben ser sus cimientos. La modesta y humilde unidad, es la corona de nuestro bello ideal.

La mejor clase de deber se realiza en secreto y fuera de la vista de los hombres. allí efectúa su obra consagrada y noblemente, más, no sigue la rutina de la moralidad de formas convencionales de la sociedad no se pregona a si misma. Adopta un credo más amplio y un código más elevado, y el obreros anhelamos y deseaobedecerlo, basta para considerar a toda vida y toda acción humana baje la luz muchos circulos concentri- de una eterna obligación

> Nadie puede matar esa mos con un deber que se nos ha confiado y caso de perecer, que sea por su prosea impuesto.

Las palabras que de nosotros debemos escuchar y exservidores a la lucha, deben ser éstas: El obrero que da su dinero, no es el verdadero bienhechor de sus camaradas y compañeros, sino aquel que ayuda personalmente. El obrero que contribuye con su dinero, es puesto en evidencia; el obrero que da su tiempo, su fuerza

go, llegar a ser grandes. y su alma por la causa, es amado por todos. El uno será recordado, mientras que el otro podrá ser olvidado, pero nunca morirá la buena influencia que ha sembrado.

Nuestro deber depende de nuestra libertad.

Nosotros tenemos que ser libres para cumplir con nuestros deberes públicos, lo mismo que para formar nuestro carácter individual. Teniendo libertad para pensar, luego podemos ser libres para obrar.

La tiranía de la multitud, es peor que la tiranía del individuo.

La libertad moderna, es tan solo, el cambio de la esclavitud del feudalismo, por la esclavitud de la opinión. La lilertad que nosotros los ciente en la historia y por lo consiguiente y para terminar: La tarea de nuestros padres fué la de conquistar el derecho; sea ahora la tarea nuestra o de esta generación actual, la de enseñar y propagar el deber de unión, libertad y hacer justicia también, ya que la justicia es el esplendor de la virtud y la benevolencia, su fiel compañera.

Compañeros de la lucha y trabajadores en general, quiero para terminar, hacerles recordar que hagamos a los demás compañeros, lo que quisiéramos que ellos a nosotros nos hicieran.

JOSÉ MANUEL VINDAS N.

Heredia, 4 de Enero 1928.

LOS OBREROS LIMONENSES HAN RESPONDIDO AL LLAMAMIENTO QUE LES HA H CHO EL DIRECTORIO DE ESA CIUDAD. ACERCA DE LA SITUACIÓN ECONÓMICA DE ESTE PEQUEÑO SEMANARIO

Limón, enero de 1928.

Sr. don Abel Dobles Ch. y demás señores del Directorio del quincenario LA LUCHA.

No dejará de salir ese quin-

cenario por falta de dinero mientras en Costa Rica haya sicuiera una docena de obreros que hayan comprendido como necesitaba la clase trabajadora de un vocero propio para castigar a tanto explotador miserable y si

Simpático movimiento

Se ha organizado en esta capital un movimiento de cooperación moral y material en pro de la causa que valientemente desiende en Nicaragua Augusto Sandino, «La Lucha» no puede menos que mirar con simpatía todo trabajo que tiendo a estimular la lucha contra el imperialismo en cualquier forma que se presente.

CAMARADA

El 1.º de Mayo es el día señalado por los trabajadores organizados del mundo, para hacer un paro en sus labores como protesta a todas las iniquidades del presente sistema Capitalista.

Cumplamos con nuestro deber en el próximo 1º de Mayo.

ahora Uds. mediante un sacrificio y esfuerzo que debemos acuerpar lo han establecido, nosotros estamos dispuestos a no dejarlos morir

Y nos aprestamos al llamamiento que por medio de los recibos se nos ha hecho sobre la situación económica del periódico, pudiendo además del valor del recibo, remitir a Uds. la siguiente contribución levantada, para sufragar los gastos del tiraje de LA LUCHA.

0	
Gonzalo Matamoros. 6	5.00
Un suscritor	0.10
Reinaldo Vargas R	0.60
Un amigo	010
M A A	
M. A. Araya	0.10
Jefe de acción	1.00
J. Ramírez	0.10
José M. Granados	0.30
Un compañero	0.10
Cindadana	100 to 10
Ciudadano	0.60
Manuel Céspedes	1.00
Otro suscritor	1.60
out duscritor	1.00

IMPRENTA LA PRENSA